

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 07 de mayo de 2014.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Pide UAEM nuevo plan en seguridad

**Nacional:** Cambiar mentalidad de estudiantes, plantean

## SALUD

**Estatal:** Trabajan contra embarazo temprano y no planeado

**Nacional:** SMN prevé más lluvias en gran parte del territorio nacional

**Internacional:** Respira aire limpio sólo 12% de población de ciudades

## ECONOMÍA

**Estatal:** Gana Morelos terreno en el Tianguis Turístico 2014

**Nacional:** Cepal alerta de pérdida salarial en México

**Internacional:** Comienza a repuntar la migración de mexicanos a EU, afirma BBVA Bancomer

## POLÍTICA

**Estatal:** Ya hay dos detenidos por el asesinato de Alejandro Chao: Messeguer

**Nacional:** La situación de violencia en el país “sigue siendo delicada”, admite Roberto Campa

**Internacional:** “No quedarse en el pasado”, mensaje de la Iglesia sobre casos de pederastia

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Pide UAEM nuevo plan en seguridad*

El Consejo Universitario de la UAEM aprobó la tarde de ayer hacer un "enérgico" llamado a las autoridades estatales para replantear el tema de la seguridad en el estado y evitar que haya más muertes como el de Alejandro Chao Barona y su esposa. El rector Alejandro Vera reconoció que "la estrategia no es la adecuada y que nos remontamos ante un Estado fallido". Dijo que los ciudadanos "no hemos expedido un cheque en blanco en materia de seguridad y, como ciudadanos, lo que exigimos es que se nos den cuentas claras de lo que se está haciendo y de los resultados en materia de seguridad, y tal parece ser que cada vez nos está tocando más la inseguridad a los universitarios, porque apenas una semana atrás fue asesinado otro maestro a las afueras de su domicilio". Justo cuando ofrecía la conferencia de prensa en la sala de rectores, Vera Jiménez fue avisado de la detención de dos presuntos responsables de este ilícito, a lo que cuestionado sobre este tema, expuso: "No hemos recibido información oficial y lo que nosotros estamos repudiando es el asesinato, por lo que mientras no estén claros los motivos, no asumiremos como chivos expiatorios a ningún detenido y no estaremos de acuerdo en que se castigue a presuntos responsables si no se tienen claros los motivos". Del balance que en materia de inseguridad han sido objeto los universitarios, el rector de la UAEM expuso que en breve darán a conocer a detalle cada uno de los delitos que han afectado a los miembros de esta comunidad, ya que se habla que muchos de ellos han sido víctimas de robos, extorsiones, desapariciones y asesinatos, entre otros. Agregó que desde septiembre pasado, los integrantes del Consejo Universitario recibieron amenazas. Se hizo la denuncia ante la PGR y no hay avance, la investigación sigue en curso, acusó.

**El Sol de Cuernavaca**, p.1-3, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.3, (Miguel Ángel Provisor); **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera); **Diario de Morelos**, p.3, (Florencio Hernández); **La Jornada Morelos**, p.3, (Jaime Brito).

**El Universal**, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/morelos-marchan-por-doble-crimen-94686.html>.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/831916.html>.

### *Asignará la UAEM el nombre de Alejandro Chao Barona a la Escuela de Trabajo Social*

Con un minuto de aplausos, concluyó ayer la sesión extraordinaria del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la que se determinó realizar una marcha este miércoles como repudio absoluto y unánime a las autoridades del estado, por el asesinato del director de la Escuela de Trabajo Social, Alejandro Chao Barona, y su esposa, Sara Rebolledo Rojas. Otros acuerdos fueron el designar el nombre de Alejandro Chao Barona a la Escuela de Trabajo Social y solicitar un diálogo entre universitarios, representantes de los tres niveles de gobierno y los partidos políticos, para analizar las estrategias que se están realizando en el estado en materia de seguridad y, en caso de ser necesario, pedir que se corrijan. Luego de guardar un minuto de silencio, los consejeros universitarios, en voz de Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, convocaron a la ciudadanía morelense a la movilización que iniciará este día miércoles 7 de mayo a las 10:00 horas, del campus Chamilpa con destino al zócalo de Cuernavaca, para manifestar a las autoridades de gobierno su repudio unánime a los hechos de violencia e inseguridad que han lastimado a la sociedad en su conjunto y, en particular, a la comunidad universitaria, así como para exigir el esclarecimiento y castigo a los culpables materiales e intelectuales del asesinato del doctor Alejandro Chao y su esposa.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera).

### *Marchan alumnos de Psicología; claman justicia*

Portando piedras, flores y veladoras, estudiantes de la Facultad de Psicología de la UAEM marcharon hasta la Fiscalía General de Justicia en silencio para exigir justicia ante el asesinato del catedrático Alejandro Chao Barona y su esposa, Sara Rebolledo, reiterando que será este día cuando miles de ciudadanos unan su voz en protesta por este hecho y por ola de inseguridad que aqueja al estado. Los estudiantes, quienes desde las 8:00 horas de ayer se concentraron en la explanada de esta unidad académica, determinaron recorrer las calles de la avenida Universidad, Lienzo Charro y llegar a la avenida Emiliano Zapata, donde se encuentra la Fiscalía General de Justicia, para manifestar su indignación ante los hechos que ocasionaron la muerte de uno de sus profesores más queridos, como lo fue Alejandro Chao Barona. En silencio y sin querer hacer ningún tipo de declaración a los medios de comunicación, los jóvenes expusieron en sus cartulinas el rechazo ante este crimen y exigieron a las autoridades respuesta inmediata para dar con los responsables de este asesinato.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera); **Diario de Morelos**, p.3, (Florencio Hernández); **La Jornada Morelos**, p.3, (Elizabeth Cuevas); **La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos); **La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos Cruz), **La Crónica de Hoy**, (René Vega Giles), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/831915.html>  
**El Universal**, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/uaem-chivos-expiatorios-rector-1008516.html>  
**La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos).

#### *Se requiere en salud más profesionales en farmacia*

Con el objetivo de establecer un foro académico-científico para la presentación de los avances de las ciencias farmacéuticas, se realiza desde ayer el "Tercer Coloquio Internacional: Retos e Innovaciones en la Investigación Farmacéutica", así como el "10º Encuentro de estudiantes de la Licenciatura y Posgrado en Farmacia", en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), eventos en el que participan universidades nacionales y extranjeras. La directora de la Facultad de Farmacia, Verónica Rodríguez López, expresó que este tipo de actividades son estrategias para adecuar la formación profesional del farmacéutico y que responda exitosamente a las necesidades de salud del país. Rodríguez López anunció que el 8 de mayo se realizará el "Sexto Encuentro de Escuelas y Facultades de Farmacia" que reúne a los directivos y coordinadores de todas las instituciones de educación superior que imparten la Licenciatura en Farmacia, con el objetivo de estimular la cooperación y el intercambio académico, homologar programas educativos y consolidar su participación en el sector salud. Además, dijo que también se llevará a cabo la "Segunda Reunión de la Asociación Mexicana de Escuelas y Facultades de Farmacia (Ameffar) y el Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Farmacéutica A.C. (Comaef)", el próximo 9 de mayo.

**El Regional del Sur**, p.10, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.16, (Salvador Rivera).

#### *Inauguran la XXX Semana de la Química e Ingeniería*

En el marco de la XXX Semana de la Química e Ingeniería, la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizará el tercer encuentro de ingeniería mecánica, el tercer encuentro de la química colaboracionista y el segundo ciclo de conferencias de formación. En el auditorio César Carrizales del Campus Chamilpa se inauguró este evento, el cual tiene la finalidad de que alumnos de esta unidad académica actualicen sus conocimientos como futuros químicos e ingenieros, así como fomentar una cultura de participación en práctica de la industria. Isaac Labra Rivera, catedrático de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería y coordinador de esta semana académica, comentó que representantes de las distintas empresas y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), impartirán conferencias acerca del perfil de los egresados que requiere la industria morelense. En ese sentido, resaltó la importancia de tener un balance entre la teoría y la práctica profesional que están demandando las empresas. Labra Rivera agregó que durante esta semana los alumnos participarán en diversos talleres, mesas redondas y visitas industriales a las principales empresas de la entidad, para familiarizarse en la práctica en áreas de la ingeniería eléctrica y de la ingeniería química.

**La Unión de Morelos**, p.16, (Salvador Rivera).

#### *Histórica participación de la UAEM en Universiada*

Con la obtención de 4 medallas, divididas en una de plata y 3 de bronce, la delegación estudiantil de Karate Do impone una nueva marca en la historia de la participación de la Universiada Nacional, durante la celebración de los Juegos Escolares 2014, en la sede de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. El representativo estudiantil de Morelos, a través de las figuras de las hermanas Verónica y Rebeca Garfias Guzmán, obtuvieron sendas medallas de plata y bronce, en las pruebas de combate individual. A ellas se sumó la medalla de bronce alcanzada por la alumna de la Facultad de Arquitectura, Laura Mariano Silvente, quien fue la encargada precisamente de comenzar la cosecha de preseas, en las finales de combates. La cuarta y última medalla alcanzada por las karatecas morelenses, fue en las finales por equipos, femenino kumite, lo que les permitió regresar al pódium de ganadoras y, dejar una nueva marca de medallas obtenidas por la delegación del estado de Morelos, todo en base a su trabajo con sus entrenadores y a una asociación que lo toma muy en serio.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3-D, (Roger Mixcoac).

#### *Maestros del SNTE participarán en la marcha por la muerte del investigador*

Maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección XIX, participarán en la marcha convocada por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para protestar por la inseguridad y el asesinato del catedrático Alejandro Chao y su esposa. La lideresa María Eugenia Ocampo Bedolla, consideró necesario revisar la estrategia de seguridad, al destacar que la delincuencia ya ha afectado a su gremio y ahora toca a otros sectores de la sociedad. "Necesitamos trabajar y colaborar todos para alcanzar la recomposición del tejido social y que pasemos del discurso a los hechos", externó, al asegurar que su gremio trabaja en lo que le corresponde, que es la formación de valores de los niños y jóvenes. Ocampo

Bedolla coincidió con otros actores sociales, en lamentar el homicidio del catedrático y su esposa en su domicilio, por lo que señaló que la tarde de este mismo martes, revisaría con la dirigencia seccional si el SNTE, como organización sindical, se sumaría a la marcha convocada por la UAEM, aunque adelantó que "seguramente muchos maestros van a participar como ciudadanos, cada trabajador de la educación está en su derecho de marchar, de manifestarse y de apoyar solidariamente a la UAEM", subrayó.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Tlaulli Preciado).

#### *Llama la AIESPEM a cuidarse entre ciudadanos por la inseguridad*

La Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de Morelos (AIESPEM) planteó la necesidad de fortalecer la autoprotección en la ciudadanía y refirió que hay algunos rubros pendientes en cuanto a seguridad, como la instalación de un sistema de videovigilancia, anunciado por la parte oficial. Luego de lamentar el reciente secuestro y asesinato de un estudiante de una de las universidades afiliadas, la agrupación externó su solidaridad con la comunidad universitaria por el homicidio del catedrático Alejandro Chao Barona. A través de su presidenta Itzel Carmona Gándara la AIESPEM expresó la lamentable pérdida del doctor Chao Barona, al destacar su importante labor como académico, pero sobre todo por su labor en el rescate de las tradiciones y defensa de los pueblos originales de Morelos, por toda una vida dedicada al servicio y a la educación. La representante de la agrupación sostuvo que la inseguridad es latente, al destacar el caso del joven que fue secuestrado y posteriormente encontrado sin vida.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Tlaulli Preciado).

#### *Programa "México Conectado" llegará al estado de Morelos*

El cabildo en pleno aprobó el proyecto de acuerdo por el que se acepta la adhesión al convenio de coordinación del proyecto nacional "México Conectado" en el estado de Morelos, con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes con lo que las familias cuernavacenses podrán disfrutar de internet de banda ancha gratuito en 96 sitios y espacios públicos. Se informó que comenzarán los trabajos de construcción de una red troncal y compartida de comunicaciones en las escuelas, clínicas, parque y otros sitios públicos que el ayuntamiento previamente ha incluido en un inventario general.

**La Jornada Morelos**, (Miguel Ángel García),

[http://www.jornadamorelos.com/2014/5/7/municipios\\_nota\\_01.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/5/7/municipios_nota_01.php)

## **Nacional:**

#### *Cambiar mentalidad de estudiantes, plantean*

El 70 por ciento de los egresados de las universidades públicas del país están desempleados, mientras que 20 por ciento se dedican a otra actividad; sólo 10 por ciento laboran en una área relacionada con la carrera que estudiaron, afirmó Ángel Aldrete Lamas, presidente de la Confederación Nacional de Estudiantes de México. De visita en la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Aldrete Lamas señaló que en cuanto a los profesionistas formados en instituciones privadas de nivel superior, ahí cinco de cada 10 estudiantes que egresan sí trabajan en una área afín a su carrera.

**La Jornada**, p.18, (Claudio Bañuelos).

#### *Reformas recientes han sujetado la educación a la economía; habría que revertirlo: experto*

Con las reformas educativas que se han llevado a cabo en América Latina en las últimas décadas hemos puesto la educación al servicio de la economía; es el momento de poner la economía al servicio de la educación, afirmó Virgilio Álvarez Aragón, profesor del Instituto de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Estocolmo, al dictar en la Unidad Xochimilco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) la conferencia magistral El interminable proceso de reformas educativas de América Latina. Señaló que con ellas se transformó a la educación en mercancía. Ahora, añadió, entre las posibilidades para el futuro está que se proponga una nueva generación de reformas impulsada por la sociedad civil, la cual llevaría a los sistemas educativos a formar ciudadanos y no solamente empleados.

**La Jornada**, p.19, (Arturo Sánchez Jiménez).

#### *Impulsa la Universidad Iberoamericana colaboración con el sector productivo*

El gran reto que tienen las universidades de México y de América Latina es vincularse con el sector productivo para crear sinergias y responder a las necesidades de la industria y de desarrollo de nuestras naciones, consideró el rector de la Universidad Iberoamericana (Uia), José Morales Orozco, durante la entrega de reconocimientos a la investigación Uia-FICSAC Primavera 2014. Y es que, dijo, muchas veces las instituciones de educación superior desconocen las necesidades de las empresas, y estas últimas ignoran los recursos con que cuentan las universidades para hacer investigación.

**La Jornada**, p.19, (De la Redacción).

## SALUD

### Estatal:

#### *Trabajan contra embarazo temprano y no planeado*

Ayer el Sistema Municipal DIF Cuernavaca implementó el Programa “Ve, Ve, Piénsalo Bien” en la Colonia Flores Magón, mediante la utilización de bebés virtuales, en las instalaciones de la Secundaria Federal Número 11 “Ricardo Flores Magón”, donde personal de la Procuraduría Municipal para la defensa del Menor y la Familia de Cuernavaca, dependiente del DIF Municipal, realizaron la demostración del funcionamiento de cuatro bebés virtuales, de los cuales dos de ellos con características de bebés sanos y dos más con afectaciones por alcohol y drogas respectivamente, asimismo un vientre materno. Kenia Lugo Delgado, Procuradora Municipal para la Defensa del Menor y la Familia de Cuernavaca, enfatizó que el programa tiene como finalidad el proporcionar información acerca de la sexualidad en la adolescencia y las consecuencias que se derivan de tomar la decisión de tener relaciones sexuales tempranas y no responsables, por ello, el programa se dirige a jóvenes entre los 14 y los 17 años de edad, para proporcionarles las herramientas necesarias que les permitan una vida sana al tiempo de prevenir riesgos de exclusión social derivados de la maternidad no planeada.

**La Jornada Morelos**, (Miguel Ángel García),

[http://www.jornadamorelos.com/2014/5/7/municipios\\_notas\\_03.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/5/7/municipios_notas_03.php)

### Nacional:

#### *SMN prevé más lluvias en gran parte del territorio nacional*

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) indicó que dicho sistema se localizará esta mañana a unos 760 kilómetros al sur-suroeste de Manzanillo, Colima, con un desplazamiento rápido hacia el nor-noreste y por la tarde-noche se encontrará a 450 kilómetros al oeste-suroeste de esa entidad. Por ello, el organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) enfatizó en un comunicado que la evolución de ese sistema se mantendrá en vigilancia constante por su posible desarrollo a ciclón tropical.

**Milenio**, (Notimex),

[http://www.milenio.com/estados/SMN-preve-lluvias-territorio-nacional\\_0\\_294570600.html](http://www.milenio.com/estados/SMN-preve-lluvias-territorio-nacional_0_294570600.html)

**El Universal**, (Notimex), [www.eluniversal.com.mx/estados/2014/conagua-preve-sigan-las-lluvias-en-gran-parte-del-pais-1008630.html](http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/conagua-preve-sigan-las-lluvias-en-gran-parte-del-pais-1008630.html)

### Internacional:

#### *Respira aire limpio sólo 12% de población de ciudades*

La Organización Mundial de la Salud (OMS) estima que solamente el 12 por ciento de la población mundial que reside en ciudades respira aire limpio, y casi la mitad convive con una polución 2,5 veces mayor que los niveles recomendados por el organismo. Estas son dos de las principales conclusiones de un informe presentado hoy por la agencia sanitaria de Naciones Unidas y que hace un análisis de la calidad del aire en 1.600 ciudades de 91 países. Con respecto a América Latina, el estudio cuenta con datos de ciudades de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Guatemala, Honduras, México, Paraguay, Perú, Venezuela, Chile y Uruguay.

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/respira-aire-limpio-solo-12-de-poblacion-de-ciudades-1008644.html>

## ECONOMÍA

### Estatal:

#### *Gana Morelos terreno en el Tianguis Turístico 2014*

El estado de Morelos nuevamente está presente en la 39 edición del Tianguis Turístico México 2014. El gobernador Graco Ramírez, el secretario de Turismo estatal, Jaime Álvarez Cisneros y una comitiva de prestadores de servicios acudieron a la inauguración, en Cancún, Quintana Roo. Álvarez Cisneros comentó que del 06 al 09 de mayo, en el Tianguis Turístico México 2014, en el Pabellón Morelos se ofertarán todos los servicios y productos turísticos con que cuenta la entidad. Pero de manera particular, Morelos va ganando terreno en los destinos no playeros del país, con productos como el turismo de negocios y la celebración de bodas en jardines y haciendas del estado.

**Diario de Morelos**, p.8, (Marcela García).

## Nacional:

### *Cepal alerta de pérdida salarial en México*

México es uno de los países de América Latina donde el salario mínimo no muestra una recuperación en la última década, advirtió la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). De acuerdo con el informe Pactos para la igualdad. Hacia un futuro sostenible, realizado por el organismo internacional, México es de las pocas naciones que todavía no logran revertir la pérdida del salario mínimo que se registró a partir de la crisis financiera internacional de 2008-2009. Según los datos de la Cepal, México y Venezuela son las únicas naciones donde el salario mínimo muestra un retroceso en 2012, en comparación con los niveles que prevalecieron en 2007.

**El Universal**, (Mario Alberto Verduco),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/cepal-alerta-de-perdida-salarial-en-mexico-110025.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/salario-minimo-de-mexico-sin-recuperacion-indica-cepal-110020.html>.

### *Más de 10 millones, sin poder para comprar alimentos básicos: UNAM*

En una investigación realizada por el Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se revela que debido a la pérdida del poder adquisitivo de la población, 10 millones 349 mil 177 trabajadores no pueden comprar la totalidad de los 40 alimentos básicos, que integran la canasta alimentaria recomendable (CAR), pues su ingreso no rebasa los dos salarios mínimos diarios. El reporte advierte que mientras esa remuneración es de 67.29 pesos (en el área geográfica A), el costo diario de la CAR (hasta abril pasado) era de 184.96 pesos, lo que muestra que tener empleo no basta para poder consumir los alimentos básicos, y ante esa merma, tres miembros de una familia deben colaborar con el gasto del hogar para adquirirla. En la actualidad, 4 millones 435 mil 896 personas perciben un minisalario y 2 millones 127 mil 249 ganan de tres a cinco.

**La Jornada**, p.37, (Emir Olivares).

### *Disminuyen réditos de las Afores*

Las Afores alcanzaron a dar un rendimiento neto promedio de 9.27% en abril de 2014, esto es una disminución de 0.06 puntos porcentuales comparado con el 9.33% reportado en marzo, de acuerdo con la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). La institución informó que tomando en cuenta los últimos 10 años el rendimiento del sistema de ahorro para el retiro fue de 10.26% en abril, lo que significó una disminución en las ganancias de los trabajadores de 0.47 puntos porcentuales con respecto al mes anterior. El Indicador de Rendimiento Neto permite saber el rendimiento que otorgan las Afores ya descontada la comisión.

**El Universal**, (Edgar Huérfano),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/diminuyen-reditos-de-las-afores-110032.html>.

### *El TLC, devastador para el agro, alerta investigadora en Alemania*

La bióloga Elena Álvarez Buylla, investigadora del Instituto de Ecología de la UNAM, fue invitada por la organización TEST Biotech, con sede en Munich, para presentar ante parlamentarios alemanes y distintas organizaciones civiles las consecuencias que ha tenido para México el Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos y Canadá, que cumplió el pasado primero de enero 20 años de haber sido suscrito. La experiencia de México fue tomada como ejemplo de lo que podría suceder en Europa de firmar la Unión Europea un Tratado de Libre Comercio Transatlántico (TTIP) con Estados Unidos, que se negocia a puerta cerrada desde el año pasado. Álvarez Buylla destacó que a partir de 2008 se liberó la posibilidad de incluir en el TLC los alimentos básicos, incluyendo el maíz y el frijol, lo que provocó un éxodo masivo de campesinos y pequeños productores que abandonaron sus tierras de cultivo. México pasó de ser autosuficiente y exportador en la producción de maíz, el cereal que más se produce a escala mundial, a ser importador. En ese año el país importó 7 millones de toneladas de maíz de baja calidad de Estados Unidos. "El precio del maíz disminuyó en 59 por ciento y es ridículamente bajo, lo que se tradujo en *dumping*, una gran cantidad de maíz de baja calidad y a muy bajo precio fue sustituyendo el maíz de alta calidad mexicano producido por los pequeños productores. El maíz híbrido importado inundó no sólo los mercados industriales, sino llegó incluso a los hogares de los mexicanos que estaban acostumbrados a consumir el maíz nativo, el maíz criollo, que tiene altos contenidos de nutrientes, de fibra y de proteínas. Son anticancerígenos porque tienen altas cantidades de antioxidantes", señaló.

**La Jornada**, p.2, (Eva Usi).

## Internacional:

### *Comienza a repuntar la migración de mexicanos a EU, afirma BBVA Bancomer*

La migración de mexicanos en busca de empleo a Estados Unidos, que cayó prácticamente a cero, después de la crisis que estalló en aquel país en el otoño de 2008, comenzó a repuntar en los últimos meses, aseguró Carlos Serrano, director de estudios económicos de BBVA Bancomer, en la presentación del *Anuario de migración y remesas México 2014*, publicado por ese grupo financiero. Entre 2000 y 2008, explicó Carlos Serrano, se dio la mayor ola de migración de mexicanos a Estados Unidos, superior a las registradas en los años 20 y mediados del siglo pasado. Según datos oficiales, que no formaron parte de la presentación del especialista de BBVA Bancomer, antes del inicio de la crisis de 2008-2009, al menos medio millón de mexicanos emigraba cada año.

**La Jornada**, p.29, (Roberto González Amador).

### *Entra en vigor en Uruguay el mercado regulado de marihuana*

El presidente José Mujica firmó este martes la reglamentación de la ley de la marihuana, que convirtió a Uruguay en el primer país del mundo en tener un mercado legal y regulado de *cannabis*, desde la siembra hasta la venta al público. Con la rúbrica de Mujica, confirmada a Associated Press por el prosecretario de la Presidencia, Diego Cánepa, la ley cobra vigencia y todo el sistema previsto comienza a funcionar. En los próximos días se hará un llamado a interesados en cultivar la marihuana que venderá el Estado. Se otorgarán entre dos y seis licencias para sembrar entre una y dos hectáreas de marihuana en invernaderos. Según la ley, los residentes legales en Uruguay que se registren podrán comprar hasta 10 gramos a la semana y 40 por mes en una red de farmacias. También podrán optar por cultivar sus propias plantas -hasta seis por hogar y 480 gramos de cosecha anual- o asociarse a un club de *cannabis*. Éstos podrán tener entre 15 y 45 socios y 99 plantas en total. Según la reglamentación, cada persona interesada deberá optar por un sistema para acceder a la marihuana: la compra en farmacias, el cultivo personal o la asociación en un club. No se puede participar de más de una de estas opciones en forma simultánea.

**La Jornada**, p.26, (AP).

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/destinos-viajes/2014/camas-en-cuatro-minutos-hotel-four-seasons-mexico-destinos-86795.html>.

## POLÍTICA

## Estatal:

### *Detienen a asesinos de maestro*

En un 98 por ciento está resuelto el asesinato del doctor Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebolledo, señaló el titular de la Comisión Estatal de Seguridad Pública, Jesús Alberto Capella Ibarra. El titular de la seguridad estatal mencionó: "Ha habido movimientos sustanciales, declaraciones muy concretas, ya estaremos mañana (hoy) con apoyo de la Fiscalía dando las conclusiones y las probables detenciones que en las próximas horas estaremos realizando; los hechos son muy claros y concretos de que fue lo que sucedió en ese día tan lamentable". Preciso que los detenidos no tenían la intención de asesinar al catedrático de la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM), pero lo hicieron por las circunstancias.

**Diario de Morelos**, (DDM Staff), <http://www.diariodemorelos.com/article/detienen-asesinos-de-maestro>

### *Ya hay dos detenidos por el asesinato de Alejandro Chao: Messeguer*

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, anunció la detención de dos implicados en el homicidio del académico Alejandro Chao Barona, cuyo caso tendrá atención especial y sostuvo que no hay certeza todavía de que el asalto haya sido el móvil del crimen. Informó que a través de su representación jurídica, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) será coadyuvante en la investigación del caso, para garantizar transparencia y esclarecimiento de los hechos. Señaló que el caso será atendido de manera especial, debido a "la trayectoria, la personalidad, la trayectoria (sic), el lugar que tenía en la sociedad, en la academia; el doctor Alejandro Chao es, insisto, insustituible. No se trata de cualquier caso: es un caso muy doloroso, un caso que nos llega profundamente, nos lastima profundamente, no podemos generalizar como si fuera un caso más".

**La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo) y **Diario de Morelos**, p.2, (Varios).

**La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/831768.html>.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/831916.html>.

*Exige Congreso justicia en el asesinato de Chao*

La Cámara de diputados se sumó a la exigencia social de que se esclarezca el asesinato del catedrático Alejandro Chao Barona y de su esposa, Sara Rebolledo Rojas. El día de hoy miércoles durante la sesión ordinaria, el Congreso emitirá un punto de acuerdo a través del cual solicitará que se “llegue hasta las últimas consecuencias en la investigación”, detalló el presidente de la mesa directiva, Juan Ángel Flores Bustamante. “Creemos firmemente que la acción de la justicia tiene que aplicarse, este asunto es muy lamentable porque enluta no sólo a la comunidad universitaria, sino a la sociedad en general, y por eso como Congreso, tenemos que exigir justicia para la familia de Alejandro y su esposa”, destacó. El presidente de la mesa directiva, dijo tener plena confianza en la investigación de los hechos, y más aún porque se ha pedido la participación directa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

**El Regional del Sur**, p.5, (Minerva Delgado); **La Jornada Morelos**, p.3, (Oswaldo Salazar).

*La seguridad es del Mando Único: JMB*

El Presidente Municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, dijo categórico que el municipio no se deslinda de los hechos violentos, pero la responsabilidad en este momento sobre la operación y la seguridad es del Mando único; a pesar de todo, el municipio está colaborando con la autoridad responsable para dar con los responsables de los sucesos. Particularmente, del asesinato del catedrático de la UAEM; dijo que el robo a casa habitación es la que combatirán con mayor fuerza.

**El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3383008.htm>

*Admite Comisión de Seguridad aumento en el robo a casa-habitación en la entidad*

Los municipios de Jiutepec, Temixco y Emiliano Zapata son los lugares donde actualmente se registran más robos a casa habitación, indicó el subsecretario operativo de la Comisión Estatal de Seguridad Pública, Francisco Javier Viruete Munguía, quien señaló que ya están trabajando para erradicar este ilícito del fuero común. Expresó que anteriormente una de las prioridades era atacar los delitos de alto impacto, sin embargo, comentó que actualmente están trabajando a través del Mando Único para erradicar el robo a casa habitación y para ello comentó que se basan en las estadísticas proporcionadas por el agente del Ministerio Público.

**Diario de Morelos**, p.11, (Omar Romero).

**La Jornada Morelos**, (Elizabeth Cuevas), [http://www.jornadamorelos.com/2014/5/7/sociedad\\_notas\\_04.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/5/7/sociedad_notas_04.php)

*Inconstitucional la Ley de la Fiscalía: PGR*

La Procuraduría General de la República (PGR) exhibió a los legisladores locales y al Ejecutivo Estatal al promover una acción de inconstitucionalidad en contra de 14 artículos de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado, a través de los cuales se pretenden invadir esferas exclusivamente del orden federal. La Suprema Corte de Justicia de la Nación admitió ayer la acción de inconstitucionalidad promovida por la PGR, quien alegó la invasión de atribuciones de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Morelos, en relación al marco federal en materia de atención a víctima del delito de trata de personas. Y es que en tan sólo en el artículo 14 de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado se otorgan facultades al Ministerio Público para investigar y perseguir los delitos previstos en el Capítulo VII del Título Cuarto, denominado Delitos Contra la Libertad y Otras Garantías del Código Penal para el Estado de Morelos, facultades que son exclusivas del Ministerio Público Federal. También la PGR alega la inconstitucionalidad de los artículos del 93 al 105 de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del estado de Morelos, todos ellos circunscritos en el Capítulo XIII que tienen que ver con las Técnicas de Investigación y la Cadena de Custodia.

**El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3383013.htm>

*Presenta Ejecutivo contrarreforma a Ley Estatal de Educación*

El Ejecutivo del estado presentó ayer a la Mesa Directiva del Congreso local una iniciativa de contrarreforma a la Ley Estatal de Educación, tendiente a desconocer los derechos adquiridos por los maestros morelenses adheridos al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. La iniciativa de reforma enviada ayer por el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu plantea modificar los artículos 14 BIS y 22 QUINTUS de la Ley Estatal de Educación, pero al mismo tiempo propone derogar el artículo cuarto transitorio y modificar el artículo sexto, también transitorio del decreto número 1297, por el que se adicionaron y derogaron diversas disposiciones de la Ley de Educación del Estado de Morelos. El fondo de la iniciativa de reforma enviada por el Ejecutivo estriba en la derogación del artículo cuarto transitorio, en donde está previsto que el gobierno del Estado, respetará los derechos adquiridos: laborales, prestacionales, sindicales, asistenciales y profesionales de los trabajadores de la Educación.

**El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3383014.htm>

*Gobierno de Morelos tolera construcción ilegal de autopista*

Pese a que un juez federal otorgó dos amparos para frenar la ampliación de la autopista La Pera-Cuautla, el gobierno de Morelos ha permitido a la empresa constructora Tradeco seguir adelante con sus actividades, lo cual va en contra de la voluntad de los pueblos de la zona y pone en grave riesgo los recursos naturales y su

cultura. Así lo advirtieron los integrantes de la organización Frentes Unidos en Defensa de Tepoztlán, quienes señalaron que los trabajos de construcción de la mencionada carretera no sólo afectarían el entorno ecológico de varias comunidades, sino que también implicaría la destrucción de una zona arqueológica muy importante pero poco explorada. Tras recordar que este proyecto forma parte del llamado Plan Integral Morelos - mediante el cual se pretende construir un gasoducto que pasaría por tres estados-, los activistas indicaron que las labores de la autopista dieron inicio hace más de tres años en medio de diversas irregularidades, pues ni Tradeco ni ninguna institución gubernamental han podido comprobar que tienen el derecho de vía para disponer de los terrenos en cuestión.

**La Jornada**, p.21, (Fernando Camacho).

## Nacional:

*La situación de violencia en el país “sigue siendo delicada”, admite Roberto Campa*

La situación de violencia y delincuencia en México “sigue siendo delicada”, advirtió el subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación (SG), Roberto Campa Cifrián. Si bien en los meses recientes el número de homicidios dolosos ha bajado, todavía ocurren 50 casos cada día (el año pasado eran 60), y en municipios de entidades como Michoacán y Guerrero las tasas de asesinatos superan tres veces más la media nacional. En términos económicos, el costo de la violencia en 2013 fue de 215 mil millones de pesos, equivalentes al 1.34 del producto interno bruto nacional.

**La Jornada**, p.13, (Fabiola Martínez).

*Hombres armados bloquean calles y avenidas en Reynosa*

Integrantes de la delincuencia organizada protagonizaron ayer balaceras y bloqueos en la ciudad fronteriza de Reynosa, Tamaulipas. El bulevar Hidalgo y la avenida Ribereña fueron las vías obstruidas. Además, se impidió el paso en calles de la colonia Juárez, en las inmediaciones de los llamados puentes gemelos y en el lugar conocido como La Joya. Autoridades no reportaron víctimas por los enfrentamientos, que se suscitaron cerca de la oficina fiscal. En redes sociales se comentó sobre las refriegas, pero no se precisó si hubo decesos.

**La Jornada**, p.15, (De la Redacción).

## Internacional:

*“No quedarse en el pasado”, mensaje de la Iglesia sobre casos de pederastia*

El Vaticano dijo este martes a los críticos por su manejo de los escándalos de abusos sexuales, que ha desarrollado políticas modelo en protección a la infancia durante la última década y que sus acusadores, “no deberían quedarse fosilizados en el pasado”. En declaraciones ante el Comité de la Organización de Naciones Unidas sobre la Tortura, el embajador del Vaticano admitió que la Iglesia católica protegió en el pasado a sacerdotes que abusaron de menores, pero dijo que abandonó la práctica hace años, debido a que comprendió mejor el asunto. El arzobispo Silvano Tomasi respondía a preguntas del comité, que abordó el lunes las medidas tomadas por el Vaticano y pidió que se implemente un sistema de investigación permanente para poner fin a lo que denominó, “clima de impunidad” dentro de la Iglesia.

**La Jornada**, p.24, (Reuters, AP y AFP).

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/vaticano-ceso-a-884-clerigos-pedofilos-45274.html>.

*Vuelve la violencia a varias ciudades de Venezuela; Maduro habla de terrorismo*

Grupos de manifestantes opositores prendieron fuego a un vehículo militar en un barrio acomodado del este de Caracas y a otro de la estatal Petróleos de Venezuela (Pdvsa) en San Cristóbal, estado de Táchira, y atacaron nuevamente la casa del gobernador de esta entidad, José Gregorio Vielma Mora, e incendiaron una biblioteca en Barquisimeto, estado de Lara. El ministro del Interior y Justicia, Miguel Rodríguez, rechazó estas acciones encabezadas desde la noche del lunes por encapuchados contra una unidad de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB). Al cierre de esta edición, se informó que había 12 detenidos sobre este último caso.

**La Jornada**, p.26, (AFP, AP, PI y DPA).

*Secuestran a otras 8 niñas en Nigeria; EU envía ayuda para ubicar a las más de 200 raptadas*

Otras ocho niñas fueron secuestradas hoy por presuntos militantes del grupo extremista islámico Boko Haram, en el norte de Nigeria, que se suman a las más de 200 adolescentes raptadas hace tres semanas, que son amenazadas con ser vendidas como esclavas. Los secuestros fueron condenados por la comunidad internacional, y calificados de “indignantes y descorazonadores” por el presidente de Estados Unidos, Barack Obama. Las ocho menores fueron secuestradas en la localidad de Warabe, estado norteño de Borno, informaron la policía y residentes. “Iban de casa en casa buscando muchachas y se llevaron por la fuerza a

ocho niñas de 12 a 15 años de edad”, relató Abdullahi Sani, habitante del poblado, quien precisó que los asaltantes no mataron a nadie, pero incendiaron parcialmente la localidad. El 14 de abril fueron secuestradas 276 adolescentes de entre 16 y 18 años de una escuela en Chibok, de las cuales 50 lograron escapar, de acuerdo con la policía. El lunes, Abubakar Shekau, el máximo dirigente de Boko Haram -que busca establecer un Estado islámico en el norte de Nigeria-, se responsabilizó del raptó en un video y dijo que el grupo mantiene a más de 200 niñas como “esclavas” y amenazó con “venderlas”. Estados Unidos puso a disposición de Nigeria un equipo de expertos para ayudar a encontrar a las menores, durante una conversación telefónica que sostuvo el secretario de Estado, John Kerry, con el presidente Goodluck Jonathan.

**La Jornada**, p.24, (AFP, AP, Reuters, DPA y PI).

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/islamistas-plagian-a-8-ninias-mas-en-nigeria-86793.html>.